
教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(19) ～やる気をもってともに前進～
令和５年１０月５日 文責 小屋松 和行

学校をきれいにする活動
９月23日（土）のふれあい美化作業は、学校環境をとてもきれいにしていただき、大変あり

がとうございました。本校は小郡で一番自然に恵まれた学校です。敷地が広く樹木も大変立派
です。その分、落ち葉や草取りなど外掃が大変で、子どもたちや職員では十分きれいにするこ
とができません。写真のように、側溝の泥上げ、草取り、枯れ葉集めと大変お世話をおかけし
ました。児童のみなさんも一生懸命作業をすることができていて、その姿にとても感心しまし
た。おかげで、きれいな環境で運動会をすることができます。
また、26日（火）に、５・６年生が廊下のテープの貼り替えをしてくれました。学級活動の

「地域・学校をきれいに」の学習で、右の写真のように一生懸命きれいにしています。今年度
も「やる気をもってともに前進」を合言葉にやっていますが、「みんなでつくろうよりよい立
石」になってきています。

芋掘り（１年生）
９月27日（水）に一年生が芋掘りを行いま

した。肥山先生から掘り方を教えてもらい、
スコップを使って力いっぱい掘りました。顔
や腕に泥をつけながらも一生懸命掘りまし
た。出てきたサツマイモを見て、「大きいね
え。」とびっくりしていました。このような
感動できる体験活動をすることができ、大変
ありがたいです。子ども達は食べるのを楽し
みにしています。

みんなでつくろうよりよい立石
写真左のように、放送委員会が「ともに全

進タイピング日本地図」（みんなで進むから
「前進」だそうです）を作っています。タイ
ピング検定で文字数の平均が前回より増えた
ら一カ所色を塗っています。タイピングの意
欲付けのために考えてくれました。写真右の
ように、環境委員がふれあい美化作業できれ
いにした花壇に早速花苗を植えました。この
ように委員会活動もとても意欲的に主体的に
取り組んでいます。まさに、「みんなでつくろうよりよい立石」になってきています。

３年ふれあい学習会－にじいろＣＡＰワークショップ－
１０月３日（火）に、３年生がＮＰＯ法人にじいろＣＡＰをお迎え

し、ワークショップを行いました。子どもワークショップ（写真上）
では、寸劇を交えながら「安心」「自信」「自由」のキーワードをもと
に、子どもどうし、知らない人や身近な人からの暴力防止の方法を学
び自分を守るためのＳＯＳを出す練習をしました。
大人ワークショップ（写真下）では、「子どもと保護者の応援講座」

というテーマで、親としてどうしていけばよいか、具体的に教えても
らいました。知識や方法を得て、参加者どうし交流しながら、子ども
にどのように声かけをしたらよいかペアで話しました。子どもとの信
頼関係をつくるには、「必ず受け入れてくれる」、「きっと助けてくれ
る」と子どもが根拠無く思える関係を築くことが大切だそうです。そ
のためには、否定形のルールは避け（例えば「走っちゃダメ」ではな
く、「歩くよ」と言う）、好ましい行動を認め、励ますことだそうです。
ＯＫを見逃さないようにすることが大切だそうです。最後には、「立
派なモデルよりも葛藤するあなたが最高のモデル、まあまあ幸せそう
な親がそばにいることが大切です。」と言ってもらいました。「今日、
帰ってから早速試してみたい。」と思えるワークショップでした。参
加できなかった方は、「まなざしチャンネル」で検索し、ご覧くださ
い。 【にじいろCAPワークショップ】



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(20) ～やる気をもってともに前進～
令和５年１０月１２日 文責 小屋松 和行

福岡県小学校道徳教育研究大会
11月17日（金）は、立石小学校で道徳の県大会が行われます。福岡県内から300人ぐらいの

先生方が子ども達の学習の様子を見に来られます。このように、たくさんの方に学習の様子を
見てもらう機会をいただき大変ありがたいです。子ども達には、『そんな中でもしっかり「じ
っくり考え、伝え合い高め合うこと」ができるよう、毎日、自分を磨いていきましょう。』と
話しています。また、この日は下の写真のように、１年生・３年生・５年生・６年生は他校の
先生方に授業をしてもらえます。これも貴重な体験です。

【１年生 のぞみが丘小 上野先生】【３年生 味坂小 太田先生】 【５年生 御原小 田中先生】 【６年生 東野小 大山先生】

前期終業式での児童の発表
10月５日（木）の前期終業式では、２年生と４年生が「前期を振り

返って」を発表しました。学習した内容を発表することができたり、
後期のめあてもしっかりもつことができていることに驚くとともに感
心しました。また、右の写真のように、５年生の髙木みゆさん、田中
みなとさん、６年生の野口ゆうさんが夏休みの小郡市小中学校英語ス
ピーチ交流大会で発表した英語のスピーチを発表しました。野口ゆう
さんは、北筑後英語スピーチコンテストでも発表します。
ぼくが、前きでがんばったことは、学校たんけんのはたづくりです。なぜかというと、１

年生にわかるように、大きな紙に書いたからです。かめたんけんだんの絵をかくのが大変で
した。ほかにも、音読ができるようになりました。いろはうたをおぼえたので、みないでい
います。（いろはうたの発表）これでおわります。（２年 重松むつきさん）
ぼくが前きにがんばったことは音読です。スイミーも、お手紙も、おぼえるくらい何回も

読みました。どんどんおぼえて、学校の図書かんでかりた本もおぼえました。では、「はや
くちことば」の本から、早口ことばを読みます。（早口言葉の発表）これでおわります。（２
年 水越ひろとさん）
わたしが前きにたのしかったことは、おごおりとくべつしえん学校のみんなとカードゲー
ムをしたことです。はじめてあったので、きんちょうしたけど、いっしょにあそべてたのし
かったです。10月16日にまたあえるので楽しみです。これではっぴょうをおわります。(２
年 行徳えまさん)
わたしが、前期にがんばったことは、漢字を覚えることです。前期の漢字の筆順やバラン

スを覚えることができました。後期にがんばりたいことは、四年生の漢字をすべて覚えるこ
とです。四年生の漢字を全部覚えて、来年も漢字検定に合格したいです。（４年 福田さら
さん）
わたしが前期でがんばったことは、水泳です。練習をがんばって、４年生になってはじめ

て25メートル泳げたからです。後期にがんばりたいことは、リコーダーできれいにはもらせ
ることです。そのために、息づかいをがんばりたいです。（４年 玉川ゆのさん）

【１１月行事予定】 会・運営委員会
１日（水）全校放送、ＢＢクラブ開講式 24日（金）なわとびチャレンジ北筑後地区大会
２日（木）オンライン英会話 （４年・５年・６年）
５日（日）おごおりっ子のメッセージ（６年中島み 25日（土）冬季ジュニアリーダー研修会

さきさん発表） 27日（月）委員会活動
６日（月) 委員会活動 29日（水）立石っ子遊び集会 エジプトとの交
７日（火) 社会科見学（６年 弁当持参） 流（５年）
８日（水）家庭学習強化週間（～２２日） 30日（木）職員研修 ※１年～５年13:10下校
11日（土）くろつち文化祭／秋祭り、北筑後英語ス ６年14:45下校

ピーチコンテスト（６年野口ゆうさん発表）【１２月の主な予定】
13日（月）代表委員会 ２日（土）土曜授業
15日（水）栄養指導（３年） オンライン英会話 ５日（火）標準学力調査
16日（木）芸術鑑賞会 職員研修※児童13:10下校 ６日（水）標準学力調査 学校運営協議会
17日（金）福岡県小学校道徳教育研究大会 ７日（木）チャレンジテスト（４年）

※児童14:45下校 ８日（金）学級懇談会 小中一貫教育校説明会
18日（土）バザー準備9:00～12:00 22日（金）４時間授業（給食あり） ※児童13:
19日（日）バザー 10:00～10:30 10下校 児童会・生徒会交流会
20日（月）小中合同挨拶運動 クラブ活動 23日（土）小郡ふるさと歴史検定
21日（火）くろつちタイム（体験） １月９日（火）４時間授業（給食あり）※児童
22日（水）社会科見学（チャレンジ） ＰＴＡ役員 13:10下校



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(21) ～やる気をもってともに前進～
令和５年１０月１８日 文責 小屋松 和行

社会科見学（５年生）
10月４日（水）に、５年生が日産自動車工

場といのちのたび博物館に行きました。朝早
くから、お弁当や水筒の準備等、本当にあり
がとうございました。日産自動車工場では、
車が完成するまでの車体工場と組立工場を見
学しました。ロボットが素早く溶接する様子
やエキスパートの方達が手作業で部品を組み
立てる姿に驚いていました。右の写真のよう
に、いのちのたび博物館も大変楽しんでいました。【日産自動車工場】【いのちのたび博物館】

始業式での児童の発表
10月10日（火）の後期始業式では、６年生と３年生が「後期へ向けて」を発表をしました。
ぼくは、運動会で白組の団長になりました。６年生は、最後の運動会なので赤組の団長の

野口ゆうさんといっしょにたくさんの思い出をつくれるようにがんばりたいです。１～５年
生をしっかりと引っ張り、楽しい運動会にしていきます。（６年 水越はるとさん）

ぼくは、赤組の応援団になりました。白組に負けない声で皆を支え、応援し、皆に信頼さ
れる応援団を作り上げていきます。立石小の皆一人一人が自分の力を最後まで出し切り、皆
が最高の思い出になる運動会にしていきます。（６年 野口ゆうさん）

ぼくは、運動会で白組の副団長になりました。副団長として、団長のサポートをしっかり
していきたいです。もし、競技で白組が負けたとしても、「次がある。がんばろう！！」と
声かけをし、白組のやる気を引き出し優勝に導いていきたいです。（６年 平井せいやさん）

私たち６年生は、11月24日（金）に行われる北筑後の大会に参加することにしました。ぼ
くはその大会に向けてみんなをまとめる縄跳び実行委員になりました。５月は３分間で198
回だった記録も、今では232回になりました。本番は、もっと記録を伸ばして優勝をめざし
ます。（６年 小栁まことさん）

ぼくは、前期、体育委員会の副委員長としてなわとび検定の運営を頑張りました。みんな
が楽しくなわとび検定に参加してくれるように、来てくれた人の数をシールで表す掲示コー
ナーを作りました。すると、１年生を中心にたくさんの人がなわとび検定に参加してくれて
とてもうれしかったです。だから、後期もアイデアを出し、なわとびが楽しくなるイベント
を行っていきたいです。（６年 後藤そあらさん）
私からは、『後期は、運動会、縄跳び集会、卒業式など、学級全体みんなで取り組んで、友

だちと協力して力を合わせていくことが大切な行事がたくさんあります。うまくいかずにトラ
ブルになることもあると思います。でも、トラブルは、楽しい学級をつくるチャンスです。ぜ
ひ、みんなで、「学級みんなが楽しくなる」解決方法を精一杯考えてください。そして、全て
のクラスが「みんなが楽しい学級」になって、みんなが自分の学級のことを大好きになってく
れるといいなと思っています。』と話しました。

社会科「地域で受けつがれてきたもの」（４年生）
11日（水）に、埋蔵文化財調査センターの方々をゲストティーチ

ャーとして招き、立石校区や小郡市の年中行事や文化財について話
をしていただきました。行事の時期や名前、こめられた思いなどを
聞きながら、子どもたちは「知ってる！行ったことある！」等、地
元の文化財について関心をもつことができました。また、様々な行
事に参加したいという思いをもつことができました。
この学習から、福岡県内や全国の文化財について調べ、後世に受

けついだ来た人々の思いや願い、受け継ぐための工夫について学び
を深めていきます。 【人形じめ（上岩田）】

結団式
10月12日（木）に、結団式を行いました。今

年の赤組団長は野口ゆうさん、白組団長は水越
はるとさんです。この日は勝ちどきの練習をし
ました。今、応援団はスローガンの『立石のみ
んなで最後まで限界突破』を達成できるように、
一生懸命練習に取り組み、「やる気をもってと
もに前進」する姿を見ることができています。
21日（土）は、参観・応援よろしくお願いいた
します。 【赤組結団式】 【白組結団式】



教育目標 「郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成」
重点目標 「じっくり考え、伝え合い高め合う子どもの育成」

いきいき立石っ子(22) ～やる気をもってともに前進～
令和５年１０月２７日 文責 小屋松 和行

頑張った運動会！
21日（土）運動会を無事開催することができました。今年のスローガン『立石のみんなで最

後まで限界突破』に向かって、立石っ子は大いに燃えました。登校時から、とても気合いが入
っていました。
保護者の皆様におかれましては、子どもたちに温かい応援を送っていただきありがとうござ

いました。そして、いろいろな面で協力いただいたＰＴＡ運営委員の皆様、テント等の後片付
けを手伝っていただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

【下学年表現】
「カラフル」は、６４名が音楽にのって元気いっぱい、虹色のポンポ

ンを振り、楽しそうに伸び伸びと踊る姿が、とてもすてきでした。１年
生は、小学校での初めての運動会でしたが、自分の場所や踊りをよく覚
えました。２・３年生は、１年生のリードありがとうございました。大
きく切れのある動きがとてもりっぱでした。最後の「つばめ」がとても
かわいく、私は「つばめ」が大好きでした。それぞれの組の決めポーズ
もとってもよかったです。
【上学年表現】
「仲間を信じて立石ソーラン２０２３」は、２０１９年度から始

めた「立石ソーラン」を引き継ぎ、４・５年生は「舞ふぶき」を、
そして６年生は「ＳＡＭＵＲＡＩ－侍－」を、全身を使って大きく
美しく舞いました。ダンスリーダーの皆さん、みんなをよく引っ張
ってくれました。最後は７１名で「南中ソーラン」を声を出し、力
強く表現しました。体形移動も素晴らしかったです。鳥肌が立ちま
した。世界一かっこよかったです。

徒競走では、１、２年生は直線コースを、３年生以上はトラックのオープンコースを使って
走りました。団体競技では、１、２年生はダンスと玉入れを組み合わせたダンシング玉入れで
した。「マツケンサンバ」がとても上手でした。３、４年生は、徒競走と綱引きを組み合わせ
た競技でした。一生懸命走ったり、綱を引いたりする姿が素晴らしかったです。５、６年生の
リレーは、赤組、白組全員によるリレーでした。バトンパスもとても上手でした。練習時間も
短い中、各学年３種目の演技でしたが、練習した成果を見ることができ、大変うれしく思いま
した。
また、今年は、右の写真のように、旗取

りとＰＴＡ競技も行うことができました。
新入児の子も保護者の方も園長先生も大変
喜んでありました。ＰＴＡ競技は、おじゃ
ま虫も登場し、とても盛り上がりました。
スローガン通り「立石のみんなで」楽しむ
ことができました。本当に素晴らしい運動
会でした。 【旗取り】 【ＰＴＡ競技】

実はこんなことがありました。10月16日に石丸先生から「校長先生、国旗掲揚台が大変
です。」と報告を受けたので急いで見に行くと、掲揚台のひもにつるが巻き付いていて、
ひもが全然動かない状態でした。〆野ＰＴＡ会長に連絡をすると、すぐに井手上前ＰＴＡ
会長に連絡していただき、高所作業車に乗って来られ、お二人でそのつるを切っていただ
きました。おかげで、運動会当日、国旗掲揚をすることができました。ＰＴＡの方々のご
協力のおかげで無事に運動会をすることができました。迅速に動いていただき、本当にあ
りがたかったです。

後期始業式での児童の発表
10月10日（火）の後期始業式では、６年生と３年生が「後期へ向けて」を発表をしました。

今回は、３年生の「後期へ向けて」です。
３年生になってリコーダーをするようになりました。あなをふさぐのがむずかしいです。

きちんとあなをふさいで、きれいな音が出るように、もっと練習していきたいです。
（３年 河野はのんさん）

わたしは、前期にタイピングをはやくうてるようにがんばりました。昼休みや家で練習
するうちに、どんどんはやく、まちがえずにうてるようになりました。タイピング検定で
は、最初は八文字だったのに、最近は全部うてた時がありました。また、ポップタイピン
グでは、一万いくようになりました。後期は二万いけるようにがんばりたいです。
（３年 美山 ゆづき）


